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Portrait d’une association

L’Ost de Roy
L’association l’Ost de Roy a été créée en 2012 par quel-
ques amis de Tallard et des environs, issus de différentes 
associations rencontrées à l’occasion de spectacles.
Le terme L’OST (ou Host) désigne l’armée en campagne 
à l’époque féodale et le service militaire que les vassaux  
devaient à leur suzerain au Moyen-Age.
L’Ost de Roy est un jeu de mot avec le roi (Roy) et le sur-
nom du premier président Rogers Louis, dont le surnom 
était Roy, en référence au héros d’une série télévisée des 
années 80 : Roy Rogers !
Cette association s’est donné comme but de faire revivre 
le Moyen-Age et de donner envie aux gens de s’intéresser 
à cette période trop méconnue située entre l’Antiquité et 
la Renaissance.
Le président actuel est Michael Paul, fils de Claude Paul 
qui fut président durant de nombreuses années. Chaque 
membre peut proposer une activité, avec pour seule  
obligation qu’elle soit dans la période médiévale. Il doit 
pouvoir être autonome dans cette activité et a donc  
toutes les libertés pour sa mise en œuvre. L’association  
lui apporte toute l’aide nécessaire à la mise en place de 
celle-ci.
À ses débuts, l’association proposait surtout des combats  
de chevalerie, puis des créations d’ateliers : cotte de  
maille, présentations d’armes et d’équipements, calligra- 
phie, chants, contes, tir à l’arc, jeux pour enfants, tour à  
bois, tissage, découvertes sur la construction des cathé- 
drales, forge, broderie…
Un atelier de frappe de monnaie est en cours de réali- 
sation.
L’association fabrique une grande partie de son campe-
ment, de ses costumes et d’autres équipements suivant  
les besoins.
Son activité phare demandée dans toutes les médié-
vales est la fameuse cage aux prisonniers, sur roues, qui a  
transporté de très nombreux enfants et adultes ! Les 
geôliers, les jours de grande chaleur, ne se privent pas  
de rafraichir les prisonniers à grand renfort de seaux  
d’eau, pour le plus grand plaisir du public !!!

L’association s’est liée d’amitié avec de nombreuses asso- 
ciations des Hautes-Alpes, telles que la confrérie Saint  
Géraud d’Aspres-sur-Buëch et de Poligny, en particulier 
leurs groupes de danse, les Asperis et les Polignac, tou-
jours très appréciés du public. D’autres associations de 
la région viennent participer aux animations médiévales 
organisées par l’Ost de Roy et inversement, ce qui permet 
d’offrir un plus grand éventail d’activités.
L’association l’Ost de Roy répond toujours aux sollici-
tations de la Mairie de Tallard, que ce soit à l’occasion  
des visites nocturnes du service patrimoine ou pour les  
Journées Européennes du Patrimoine.
Enfin, l’association l’Ost de Roy organise une fête médié-
vale tous les 2 ou 3 ans, afin de mettre en valeur et faire 
revire le château de Tallard. Cette année, pour sa médié-
vale des 17 et 18 août, l’association a proposé au public 
d’assister à une attaque du château. Cette médiévale fut 
une réussite avec plus de 1200 visiteurs et 80 participants.
Chacun a pu apprécier la palette d’animations proposée : 
danse, combats, adoubement, mariage, collecte d’impôts, 
concerts, présentation de la tour à écureuil (apportée  
par Poligny), catapulte à bonbons (Aspres), maquillage 
d’enfants, combats expliqués, tir à l’arc, arbalètes pour  
enfants, jeux… Avec en clôture un grand spectacle de feu 
proposé par l’association Cirque de la Lune.
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À l’heure où nous imprimons 
ces pages, nous apprenons 
avec douleur le décès de  
Rogers Louis, Président em-
blématique de l’Ost de Roy. 
Daniel Borel, Jean-Michel 
Arnaud et l’ensemble des 
membres du conseil munici-
pal s’associent à la douleur de 
la famille et des proches.
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Chères Tallardiennes, chers Tallardiens,

Alors que l’été tire sa révérence, je  
tiens à saluer l’engagement de toutes 
celles et ceux qui ont contribué à faire 
de cette saison un succès pour notre 
commune. Les événements estivaux, 
qu’ils soient culturels, sportifs ou  
festifs, ont rassemblé habitants et  
visiteurs dans un esprit de convivialité 
et de partage. Je tiens à remercier nos 

associations, bénévoles et acteurs locaux pour leur mobilisation 
sans faille. Grâce à vous, Tallard continue de rayonner et de ren- 
forcer son attractivité.

Avec l’arrivée de l’automne, la rentrée est bien engagée et apporte 
son lot de nouveaux défis. Parmi eux, la politique du logement  
demeure un axe central de notre action municipale. L’ensemble  
des membres de l’équipe municipale et moi-même sommes fiers du 
lancement de l’Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat  
(OPAH) : grâce à ce dispositif développé dans le cadre du label  
« Petite Ville de Demain », de nombreux Tallardiens pourront  
bénéficier d’aides importantes pour la réhabilitation de leurs  
logements. Cette dynamique est essentielle pour offrir des  
conditions de vie optimales à tous les Tallardiens et soutenir la  
croissance harmonieuse de notre territoire.

Bien vivre à Tallard, c’est notre engagement envers vous. À ce titre,  
la sécurité publique est, bien entendu, une de nos préoccupa-
tions majeures. Notre équipe municipale poursuit son travail pour  
renforcer les dispositifs de prévention et de protection existants et 
veiller à la tranquillité de chacun.

Je tiens également à souligner que la rentrée scolaire s’est dérou-
lée dans des conditions excellentes grâce à l’investissement des  
équipes éducatives et de nos services municipaux. Nos enfants 
peuvent ainsi évoluer dans un cadre sécurisé et propice à l’appren-
tissage.

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente rentrée, et une 
année pleine de projets et de réussites.

Daniel BOREL
Maire de Tallard

Édito
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Éco-défis
Le dispositif permet de mettre en avant les chefs  
d’entreprise qui s’engagent dans la transition écologique 
au quotidien. Travaillant sur les thématiques des déchets, 
de l’eau, de l’énergie, du transport, des matières premières 
et de la responsabilité sociétale, les entreprises engagées 
dans cette démarche essayent de limiter au maximum leur 
impact. Selon la maturité de leur démarche, les entre-
prises ont reçu le label bronze, argent ou or. 
A Tallard ce ne sont pas moins de 14 entreprises qui ont 
reçu le label « Éco-défis des commerçants et artisans » !
Aux côtés du maire Daniel Borel, Sylvie Galéa, vice- 
présidente de la CMA05 et Matthieu Badinier, Secrétaire  
Général de la CCI des Hautes-Alpes, ont félicité les  
chefs d’entreprise, en présence de Jean-Michel Arnaud,  
sénateur des Hautes-Alpes.

Début septembre, Daniel Borel est allé à la rencontre  
des professionnels qui n’avaient pas pu venir en mairie à 
l’occasion de la première réunion, afin de les féliciter et 
leur remettre leur certificat.

Chutes d’arbres :
la Galaude et parc de la Garenne
Les importants coups de vent qui ont balayé la com- 
mune durant l’été ont causé des chutes d’arbres au niveau  
du quartier de la Galaude ainsi que dans le parc de la  
Garenne. Les services municipaux ont su réagir rapi- 
dement en prenant les décisions qui s’imposaient, en  
concertation avec les services de l’ONF. 
C’est l’occasion de revenir sur le patrimoine forestier  
tallardien, suite à un entretien passionnant avec Monsieur 
Godino, Technicien Forestier Territorial.
La forêt communale de Tallard a une superficie de  
101,20 ha, elle est constituée de deux cantons, « Le Parc  
de la Garenne » parcelle1, surface de 5,40 ha en rive  
droite de la Durance et « Le Canton de Boussac » parcelles 
2 à 6, surface de 95,80 ha en rive gauche. Elle est gérée  
par l’Office National des Forêts.

255 arbres patrimoniaux sont inventoriés
et numérotés et sont suivis plus précisément 
Un érable à feuille d’obier s’est déraciné et est tombé  
en dessous de l’aire de jeu, au niveau de l’allée sud le 8  
juillet. Un autre érable est tombé le 9 septembre sur l’aire 

Actualités

4

Forum des associations : l’effet JO
13 associations Tallardiennes étaient présentes samedi  
7 septembre, pour le 5e forum des associations  
organisé par le CCAS et la mairie, cette année sur la  
place Commandant Dumont à l’initiative de Gabrielle 
Rabouin, Vice-présidente du CCAS et Conseillère muni- 
cipale. Un choix gagnant si l’on s’en réfère à l’affluence 
du public durant cette matinée.
Côté sportif, l’effet Jeux olympiques et paralympiques  
s’est fait ressentir, que ce soit pour des activités  
« classiques » telles que l’ASF foot Tallard, l’association  
Durance athlé Gap-Tallard et Le Grigri escalade. Mais 
aussi pour des disciplines émergentes à ces JO, tel le 
basket 3x3 présenté par Dorian Novelcattin, coach au 
Basket Gap. « Quatre joueurs par équipe, trois sur un ter-
rain deux fois moins grand avec un seul panier, pour 12 
minutes intensives » résume-t-il aux visiteurs attirés par 
la dynamique de ce nouveau sport révélé par Paris 2024.
L’effet est là pour le judo club Tallard grâce au cha-
rismatique Teddy Riner, Prescilla Lézé, amie du club  
local, quatre fois championne de France et championne  
d’Europe. 

Des nouveautés également proposées par l’association 
de Gym Volontaire (AGV) du Val Durance : hip-hop dès  
8 ans, yoga prénatal et fit énergie, énumère Mélanie  
Masurier. Le tout en plus de la gym Pilates, strech, gym 
tonique, renforcement musculaire et yoga. Imag’in 
danse affiche aussi des nouveautés avec des cours  
éveil, initiation et afro ados à Tallard.
Côté culturel, six associations étaient présentes.  
L’incontournable association Tall’art et ses ateliers pein-
ture et création artistique mais également le Tallard 
photo club qui partage les échanges entre passionnés 
de prises de vue photo « avec chaque mois un thème 
avec sorties et des expositions nombreuses » précise  
le président Pascal Hérisson.
Les Chœurs du château étaient également de la par-
tie, tout comme l’association La Taïole, fervente de la  
tradition provençale. Le club des aînés et ses multi-
ples activités et l’association Cajet, qui promeut la  
pédagogie du jardinage sur son terrain dans le respect  
de l’environnement, complètent ce forum 2024 qui a  
largement rempli son objectif.
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de jeu cette fois ci. Vues les conditions exceptionnelles de ces 
chutes d’arbres, le maire, en concertation avec l’ONF, a décidé de 
fermer cette aire en attendant un diagnostic de sécurité.
Une rencontre a eu lieu en mairie avec les services de l’ONF le 
mardi 24 septembre afin d’envisager la mise en sécurité de cet 
espace. Différentes études ont été proposées afin d’évaluer les 
risques de chute et de décider en dernier recours l’abattage, 
sachant que pour Daniel Borel comme pour l’ensemble des 
membres du conseil municipal, aucune négociation n’est envisa-
geable quand il s’agit de la sécurité des Tallardiens.

Réunion publique du 18 septembre :
Lancement de l’OPAH
Tallard s’est engagée dans une politique volontariste de requa-
lification du centre-ville. Dans le cadre du programme « Petites 
Villes de Demain » et avec le concours financier de l’Agence  
Nationale d’Amélioration de l’Habitat (ANAH) et de la Banque  
des Territoires, une étude a été menée en 2022/2023 pour éta-
blir un diagnostic de l’état du logement dans le cœur de ville. 
À la lumière de ces constats, la ville de Tallard, aux côtés de  
l’ANAH, du Département des Hautes-Alpes et de la Région 
SUD PACA, a travaillé à la définition des enjeux prioritaires et 
des moyens pour la mise en œuvre d’une Opération Program-
mée d’Amélioration de l’Habitat et de Renouvellement Urbain  
(OPAH-RU) avec 2 volets principaux :

Thématique 1 : Renforcer et optimiser le confort et la pérennité 
des habitations à l’échelle de la commune de Tallard

Thématique 2 : Améliorer la qualité urbaine et le cadre de vie  
de la commune de Tallard

Plus de 900 000 euros seront mobilisés par les collectivités afin 
d’accompagner la rénovation des logements. Sur une durée de 5 
ans, les propriétaires occupants et les propriétaires bailleurs ont 
ainsi une opportunité unique à saisir pour engager la réhabili-
tation de leur bien. La réunion de lancement de cette opération 
s’est tenue dans la salle polyvalente, le 18 septembre 2024.

Des permanences sont organisées tous les jeudis matin de 8h30  
à 11h30. Inscription auprès de SOLIHA au 04 92 51 53 34.
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Visite ministérielle
Françoise Gatel, ministre déléguée auprès de 
la ministre du Partenariat avec les territoires 
et de la Décentralisation, chargée de la Rura-
lité, du Commerce et de l’Artisanat, s’est ren-
due jeudi 10 octobre en mairie de Tallard, à  
l’invitation du sénateur des Hautes-Alpes 
Jean-Michel Arnaud.
Daniel Borel a souhaité faire visiter à Madame 
la ministre, la plus emblématique des réalisa-
tions portées dans le cadre du label « Petite 
Ville de Demain », à savoir l’Espace France  
Services, dont l’accueil a été mutualisé avec 
celui de la Mairie dans une notion de guichet 
unique utile à l’ensemble des administrés.
Après un moment d’échange autour des thé- 
matiques et problématiques que rencontrent 
les élus de communes rurales, Madame la  
Ministre a souhaité venir à la rencontre des 
agents qui font vivre cet Espace France Ser-
vices afin de connaître les besoins auxquels 
elles doivent faire face au quotidien. Laurence 
et Emilie ont ainsi pu détailler l’ensemble de 
leurs actions en direction de la population et 
confirmer la diversité des services rendus,  
aujourd’hui incontournables sur la commune. 
Et Daniel Borel de souligner que c’est égale-
ment la qualité du personnel qui fait la qualité 
du service !
L’ensemble des personnalités présentes, Mon- 
sieur le Préfet des Hautes-Alpes Dominique 
Dufour, Madame la députée de la 1e circons- 
cription des Hautes-Alpes Marie-José Alle-
mand, Séverine Rambaud et Jean-Baptiste  
Aillaud, Conseillers départementaux, Christian 
Hubaud, 1er Vice-président de la CAGTD, ainsi  
que les membres de l’équipe municipale de 
Tallard et de Christophe Guidone, représentant 
l’Association des professionnels de Tallard ont 
pu apprécier la qualité humaine de madame  
la Ministre, qui, au-delà de ses fonctions,  
a démontré ce matin de grandes qualités 
d’écoute et de proximité.
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Les travaux d’aménagement du carrefour de  
Tallard ont repris durant l’été 2024.
Daniel Borel et Jean-Michel Arnaud étaient pré-
sents à la conférence de presse organisée par la 
Préfecture des Hautes-Alpes visant à présenter  
le calendrier des travaux et leurs objectifs.

Le contexte 
è TERRITORIAL

Peuplé de plus de 140 000 habitants, le département 
des Hautes-Alpes a une activité économique majoritai- 
rement en lien avec le secteur touristique :
l En hiver, avec les stations de ski ;
l En été, avec le lac de Serre-Ponçon et les hautes vallées. 

La commune de Tallard (2 500 habitants), à proximité  
directe de Gap, pôle économique du département, est  
traversée par des flux touristiques qui souhaitent accé- 
der à ces destinations, en hiver comme en été.
L’activité de la commune de Tallard est orientée vers  
l’agriculture et l’aéronautique : l’aérodrome est la pre-
mière plateforme européenne de parachutisme (+ 80 000 
mouvements aériens / an).
Par ailleurs, le territoire communal est marqué par la  
présence de sites naturels remarquables Natura 2000.

è ROUTIER

La Route Nationale 85 traverse le sud de l’Isère et les 
Alpes du Sud sur une longueur d’environ 110 kilomètres 
et constitue une partie de l’itinéraire Marseille / Grenoble.

La section de RN85 concernée par ce programme 
d’aménagement se concentre entre :
l Le carrefour giratoire de sortie de l’autoroute A51 
sur le territoire de la commune de La Saulce ;
l Le carrefour de la RN85 et la route départementale 
942 sur le territoire de la commune de Tallard.
A la sortie de l’A51, les communes de La Saulce et 
de Tallard sont des portes d’entrée du massif alpin  
depuis les métropoles littorales (marseillaise et  
toulonnaise notamment). Ainsi, la RN 85 et la  
RD 942 attirent sur cette zone une part importante  
de flux saisonniers de vacanciers, nécessitant ainsi 
des aménagements routiers spécifiques.

Les besoins 

l 14 périodes de congestion par an (+ de 2 heures) :  
dont 9 de plus de 5 heures (pics saisonniers hiver / été)
l Déplacements en modes actifs non assurés : besoin  
inscrit dans le schéma départemental de déplacements 
cyclables (itinéraire « Balcons de Rousine » en continuité 
de la piste cyclable en direction de Tallard (RD 942).

6

Dossier : Aménagement du carrefour de Tallard
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Les objectifs 

l Réduire la congestion, en particulier lors des pics saisonniers 
(été/hiver) ;

l Permettre une meilleure fluidité du trafic (déplacements touris-
tiques, économiques et de particuliers) ;

l Améliorer l’accessibilité à Tallard et aux stations des Alpes du 
Sud ;

l Sécuriser les aménagements pour tous (voitures, vélos, pié- 
tons) ;

l Limiter l’impact sur l’environnement, les habitations et les  
entreprises alentours.

Les aménagements prévus 

Sur le giratoire de La Saulce : mise à 2 voies de la branche de  
sortie sur la RN 85.

l Sur la RN 85 :

- Ajout d’une deuxième voie de circulation dans le sens montant 
(sud - nord) depuis la sortie du giratoire de La Saulce jusqu’au pont 
du Rousine puis sur 140m aux abords du carrefour de Tallard ;
- Regroupement et rétablissement des accès riverains ;
- Aménagement des entrées / sorties de l’aire d’arrêt existante.

l Sur le nouveau carrefour de Tallard :

- Création d’un giratoire (anneau de 8,5 m de largeur circulable) 
en remplacement du carrefour à feux qui permettra des entrées /  
sorties depuis la RN85 nord (direction Gap), la RN85 sud (direc- 
tion La Saulce), la RD942 et vers la ZA de la Côte de Jalla ;
- Élargissement à 2 voies de la branche d’entrée et de sortie vers 
le carrefour de La Saulce.

Un effort particulier porté
aux circulations douces
Daniel Borel et les membres de l’équipe  
municipale sont très satisfaits des aména-
gements spécifiques relatifs à la voie verte  
dédiée aux déplacements en modes actifs  
(vélos / piétons) :
- Voie bi-directionnelle de 3m de large, sépa-

rée physiquement de la route et positionnée 
à l’ouest de la chaussée de la RN85 ;

- Traversée du Rousine via une passerelle ;
- Au niveau du giratoire RN85 / RD942, tra- 

versée en 2 temps via les îlots pour se rac- 
corder sur la piste cyclable existante ;

- Prolongement vers la ZAC de la Gandière ;
- Voie inscrite dans le schéma départemental 

des mobilités.

Les aménagements prévus viennent complé- 
ter ceux réalisés par la commune et inaugu- 
rée le 1er septembre 2023 au niveau du Col-
lège Marie-Marvingt. Cet effort particulier 
porté aux circulations douces (passerelle  
dédiée sur le Rousine) s’inscrit pleinement 
dans le projet communal, constituant une  
avancée majeure vers le maillage des commu- 
nes de l’agglomération, et ce dans des condi-
tions optimales de sécurité pour les cyclistes 
et les piétons. Daniel Borel et les membres  
du Conseil Municipal sont fiers d’avoir été  
entendus afin que le projet intègre pleine-
ment cette dimension.
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Dossier : Aménagement du carrefour de Tallard
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Place des Templiers
Initiés au printemps, les travaux de restaura-
tion de la place des Templiers sont aujourd’hui  
terminés. Le sol a été transformé en calade, 
c’est-à-dire recouvert de pavés de pierres 
afin de lui donner un aspect de cour de ferme  
médiévale, en concertation avec l’Architecte 
des Bâtiments de France. Au–delà de la rénova- 
tion de surface, c’est l’ensemble des réseaux 
souterrains qui ont été repris : séparation des 
eaux pluviales et usées, modernisation du  
réseau d’eau potable et d’éclairage public. Un 
banc a également été installé et des espaces 
ont été végétalisés. Cette opération, d’un  
montant global de 100 348,67 euros, a béné-
ficié de la participation financière de l’État, 
du Département des Hautes-Alpes et de la  
Communauté d’agglomération Gap-Tallard- 
Durance. Daniel Borel, Christian Paput et  
l’ensemble des membres de l’équipe municipale se félicitent de la valorisation d’une des plus anciennes maisons de  
Tallard, ancienne demeure des Chevaliers de l’Ordre de Saint Jean de Jérusalem.

Restructuration des bâtiments du camping municipal
Le bâtiment d’accueil, qui sert également de  
logement pour le personnel saisonnier, date  
des années 60.
Il sera démoli pour installer deux chalets afin de 
séparer le logement de fonction du gestionnaire 
et améliorer les conditions d’accueil de la clien-
tèle.
Ce projet permettra de renforcer les prestations 
de services et d’étendre la période d’ouverture 
du camping pour une diversification de l’offre 
hors saison estivale.
Coût prévisionnel de l’opération : 200 000 euros.

Travaux

8

Rue des Sapins
Les travaux d’amélioration énergétiques sont aujourd’hui achevés.
En accord avec l’Architecte des Bâtiments de France, la commune a procédé à une isolation extérieure, la pose de 
menuiseries en double vitrage avec ventilation, l’embellissement des façades ainsi que l’ajout de barreaux aux 
balcons. Les entreprises Figarela, Caseo, Arnaud peinture et Alp agencement sanitaires ont participé aux travaux 
conduits sous maîtrise d’œuvre de PROBATP. 
Cette démarche a bénéficié de financements d’État par l’intermédiaire du Fonds Vert et de la DSIL, dans le cadre  
de l’aménagement des espaces urbains pour la transition énergétique. Une satisfaction pour l’ensemble des 
membres du Conseil Municipal, sensible à cette préoccupation, d’autant que le bâtiment abrite des logements  
communaux. Coût de l’opération : 131 526,53 euros TTC.

Architecte Adrien Lienard
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Château  
Ce fut une belle et longue saison au château de Tallard, 
avec une ouverture en continu du mois d’avril jusqu’à  
fin octobre. La nouveauté des escape games proposés 
lors des nocturnes du vendredi a rencontré un franc  
succès au regard de la satisfaction des visiteurs à l’issue 
de leur visite.
La boutique était bien remplie avec une large propo- 
sition d’articles tant au niveau des livres, des jeux ou  
des accessoires médiévaux que du dépôt vente de  
produits locaux.
Toute l’équipe du service patrimoine remercie l’asso- 
ciation l’Ost de Roy pour son implication continue au 
château et ses médiévales tant attendues après des  
années d’absence, mais également tous les bénévoles 
de la Table ronde, Tall’art, La Taïole, BoysontheBars et  
Caget.
À noter également la réussite des concerts de l’Espace Culturel de Chaillol ainsi que celui proposé par le festival  
Musiques au Cœur des Baronnies qui nous ont procuré des soirées spectaculaires.
Les Journées Européennes du Patrimoine ont été particulièrement réussies cette année avec un après-midi sur le  
thème provençal et des animations médiévales sur la journée du dimanche qui ont attiré plus de 1500 personnes sur  
les deux jours.

Les mardis de la Durance  
Nouveau format pour ce nouvel espace amménagé en bord de Durance par la commune de Tallard. Un théâtre de  
verdure, une buvette, un cadre enchanteur... tous les ingrédients étaient réunis pour proposer de belles soirées  
estivales... et le public a répondu présent, pour les quatre soirées !
Le format proposé était prévu pour plaire au plus grand nombre : tous les mardis, du 23 juillet au 13 août, la commune  
a proposé une découverte nature des bords de Durance, à la recherche des castors ou des petites bêtes, accompagnés 
par une animatrice scientifique de l’association Gap-Sciences Animations, suivi d’une soirée festive. Et tout cela gratui- 
tement, conformément aux souhaits de Daniel Borel et des membres de l’équipe municipale.

La programmation a commencé avec une 
soirée théâtre, puis de la musique, en  
essayant de séduire tous les publics : 
Seb Richier DJ nous a proposé une soirée  
electro mémorable, le Haut Buëch Night 
Fever a mis le feu durant près de 3 heures 
« funky », pour finir avec le groupe Bon- 
jour Au Revoir qui nous a livré un superbe 
tribute to The Beatles.
Merci à tous pour votre fidélité à l’occa-
sion de ces soirées ! Vous étiez plus de 
500 personnes pour la soirée éléctro. Vos 
encouragements, vos sourires et votre  
plaisir palpable à venir profiter de cet  
endroit magique lors des 4 soirées orga-
nisées cet été ont été un moteur précieux 
pour toute l’équipe. 
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Bilan de rentrée
des classes
Effectifs stables à l’école Saint-Exu-
péry avec 213 élèves répartis en 10 
classes (contre 214 l’année dernière). 
Pas d’arrivée de nouveaux ensei-
gnants cette année.
Durant l’été 2024, la commune a 
choisi un nouveau prestataire pour 
le service de restauration scolaire, 
l’entreprise Esmieu. L’offre retenue,  
en liaison chaude, permet de pro-
poser un menu avec un plat de  
plus, soit 5 éléments, de l’entrée  
au dessert. L’équipe municipale a  
choisi de maintenir le même tarif  
afin d’accompagner au mieux les  
familles.
L’activité aide aux devoirs, gratuite 
(financement à 100% mairie) a  
démarré le 30 septembre 2024.  
Nathalie Westeel et Vincent Harmand accompagnent, les lundis et jeudis, une trentaine d’enfants répartis en deux 
groupes.
La formation continue du personnel se poursuit avec une session sur l’estime de soi le lundi 21 octobre. Ces forma- 
tions permettent de découvrir et redécouvrir les fondamentaux de la communication bienveillante envers les jeunes 
enfants et de mieux les accompagner dans leur développement personnel (gestion des émotions...).

Color Run
650 participants dans la joie et la bonne humeur
Pour une première, c’était une belle première !  
Pour Myriam Rousselle Delaunay, organisatrice 
de l’évènement pour le Comité Régional de  
Coordination des Dépistages de Cancers « si nous 
atteignons 200 inscrits, nous serons contents… ! ».
À la clôture des inscriptions en ligne le mercredi 
25 septembre, il y avait déjà plus de 180 inscrits. 
Mais la possibilité de s’inscrire le jour J, à partir  
de 13h00 a fait exploser les compteurs !
Les participants, répartis en 3 courses, 10 km,  
5 km et juniors, ont pu profiter d’une organisation 
sans faille dans une ambiance festive et colorée !
Pas de compétition pour la cause, mais de la  
motivation à s’unir pour avancer ensemble  
contre la maladie.

Comme le rappelait Daniel Borel dans son discours introductif, « tout seul nous allons peut-être plus vite, mais 
ensemble nous irons plus loin ! »
Merci à tous pour votre mobilisation, grâce à vous tous, nous avons battu tous les records !
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L’actualité de votre Médiathèque
Les équipes de la médiathèque ont travaillé au cours de l’été 2024 à un réaména- 
gement visant à proposer un accueil toujours plus agréable pour les usagers et  
qu’ils soient plus autonomes dans leur recherche.

Création d’une tisanerie et d’un coin ados.

Réorganisation des collections :
è mise en commun des documentaires adultes et jeunesse,
è création d’un coin jeux qui peuvent être utilisés sur place ou empruntés.

Rédaction du Projet culturel scientifique et social de la médiathèque municipale  
Michel Serres : 5 ans après son ouverture en septembre 2018, les élus et les  
techniciens, accompagnés par la  
Bibliothèque départementale des  
Hautes-Alpes prennent un temps 
de réflexion pour faire le bilan  
de cet équipement et voir les  
perspectives pour les années à  
venir en dégageant un programme  
d’actions. 

Les animations phares de cette fin d’année :
Samedi 23 novembre 2024 : journée avec l’auteur Alain Surget qui  
vient d’éditer aux éditions des Hautes-Alpes « Le trésor caché de  
Tallard ». Cette animation commencera à la médiathèque par la  
lecture d’une partie de l’œuvre. La lecture se poursuivra au château  
avec une chasse au trésor. Enfin, retour à la médiathèque pour une  
séance dédicace.
Vendredi 13 décembre 2024 à la Micro-Folie : projection du ballet  
Cendrillon. L’opéra national dans le cadre de son partenariat avec  
Micro-Folie partage une captation du spectacle « Cendrillon », adapté 
de l’œuvre de Charles Perrault. Laissez-vous envoûter par l’univers oni-
rique de la talentueuse chorégraphe Marianne Clément qui revisite avec 
brio ce classique devenu intemporel. Durée : 3h avec buffet offert lors de  
l’entracte. Sur inscription (04 92 54 11 12 - mediatheque@ville-tallard.fr).

Médiathèque
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Bienvenue aux nouveaux
professionnels installés
sur la commune 
Cabinet de kinésithérapeutes : 12 rue du Barry
Cabinet d’assurances Allianz : 4b avenue de Provence,
N15 Tattoo shop,  salon de tatouage : 2 rue du Barry
La boutique à boire et à manger : 1 avenue du 11 novembre
Les p’tits soins Tallardiens, salon d’esthétique : 11 rue sous 
rue
Aérofitness,  salle de sport : à coté de Point S, route des  
Blaches, ZAE Ouest. 

Campagne de stérilisation des chats 
En partenariat avec la SPA, la commune a organisé cet  
automne une campagne de stérilisation des chats.
À ce titre, nous vous rappelons qu’il est interdit de  
nourrir les chats errants dans le village.
L’article 120 du Règlement Sanitaire Départemental interdit 
le nourrissage des chats errants sur la voie publique, y com-
pris dans les parties communes d’immeuble, voies privées et  
cours où cela risque de gêner le voisinage ou d’attirer les  
rongeurs. Toute infraction aux dispositions du Règlement  
Sanitaire Départemental est sanctionnée par une amende de 
troisième classe (68 euros pouvant atteindre 450 euros).

Le carnet
État civil
Décès
• ANFOSSI Germaine, née REYNIER décédée le 

04/05/2024
• GODET Jacques, décédé le 21/05/2024
• ROCHE Francis décédé le 11/09/2024
• GUEYDAN Patrick, décédé le 10/10/24.

Mariages
• FAURE Méril et SIMON Alison, le 15/06/2024
• BENAUSSE Lauric et TAIX Laura le 29/06/2024
• YAHYAOUI Siham et BARBIER Brice le 10/08/2024
• FRANÇOISE Sandrine et MEYER Michaël le 24/08/2024
• BAYONA Jean-Marc et TARDI Véronique le 31/08/2024
• GRAS Nathalie et GAUDIN Jean-Louis le 09/09/2024.

Naissances
• VENDEVILLE Hannah née le15/07/2024
• BAUDIER Nolhan né le 20/08/2024.
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Les 50 ans du CERPS 

Créé en 1974, le CERPS a permis à des milliers de  
parachutistes de prendre leur envol dans ce cadre 
unique, propice aux exploits et aux émotions  
fortes. Grâce à l’engagement des bénévoles, à 
la qualité exceptionnelle de ses instructeurs et 
à son cadre naturel spectaculaire, le CERPS est  
aujourd’hui le premier centre français, une réfé-
rence internationale qui a formé de nombreux  
champions du monde.

Avec près de 30 000 sauts par an, cet espace  
aérien est devenu un véritable pôle d’attraction.

Daniel Borel, Jean-Michel Arnaud et l’ensemble des  
personnalités politiques du territoire étaient pré- 
sents à l’occasion de la soirée d’anniversaire organi-
sée le 20 septembre dernier.


